

# 会 議 録

会議の名称	平成24年度 第3回 大内地域協議会
開催日時	平成24年10月31日(水) 午後2時～
開催場所	保健センター 保健指導室
出席者氏名	「出席者名簿」のとおり
欠席者氏名	石井 清    伊藤 健    菊地敬作    鈴木久雄    大竹鉄男    佐々木多悦    佐々木文勝 田口正夫    小笠原良一    阿部順子    東海林長子    佐々木耕市    鈴木鋭一
会議次第	<p>1. 開会</p> <p>2. 会長あいさつ</p> <p>3. 協議</p> <p>(1) 地域協議会の今後の進め方について</p> <p>4. 閉会</p>
会議の経過	別紙のとおり

## 出席者名簿（27名）

委員(17名)		
1	会長	佐々木盛三
2	副会長	佐々木ハツ
3	委員	三浦 修
4	〃	佐々木良行
5	〃	中村勝男
6	〃	工藤 榮
7	〃	佐々木廣二
8	〃	佐々木浩
9	〃	戸堀恵子
10	〃	齊藤貞雄
11	〃	布施隆子
12	〃	小嶋 宏
13	〃	佐々木正男
14	〃	伊藤直子
15	〃	富士盛久美子
16	〃	東海林重
17	〃	堀 隆一

職員(10名)		
1	大内総合支所長	伊藤 久
2	振興課 課長	松永 豊
3	市民福祉課 課長	山口光也
4	産業課 主席参事兼課長補佐	菊地和人
5	建設課 課長	佐々木藤悦
6	教育学習課 参事兼課長補佐	工藤英輝
7	上川大内出張所 主席参事兼出張所長	星川 謙
8	下川大内出張所 主席参事兼出張所長	佐々木孝
9	事務局 課長補佐	佐々木司
10	事務局 主査	田口俊一

## 会議の経過

### 平成24年度 第3回大内地域協議会

平成24年10月31日（水）

午後2時00分 開会

午後4時30分 閉会

#### 1. 開会（進行：振興課 田口主査）

#### 2. 会長あいさつ

##### ●佐々木（盛）会長

本日はお忙しいところお集まりいただきまして誠にありがとうございました。

今日は私たちの地域協議会の今後のあり方・進め方についてということですが、事務局からの説明を伺った後は皆様方よりいろいろご意見を拝聴したいと思いますので、どうぞよろしくお願い申し上げます。

なお、この会議の協議内容を来月5日の8地域の正副会長会議で報告することになっておりますので、頭に入れておいていただきたいと思います。

##### ●日程説明（振興課 田口主査）

#### 3. 協議

##### （1）地域協議会の今後の進め方について

##### ●佐々木（盛）会長

それでは事務局よりご説明お願い申し上げます。

##### ○域協議会の今後の進め方について（振興課 松永課長）

##### ●佐々木（盛）会長

只今、振興課長よりご説明ありましたが皆様方から忌憚のないご意見を拝聴したいと思いますのでよろしくお願い申し上げます。

##### ●A委員

地域協議会を無くすことは、条例の違反にはなるものでしょうか。

##### ◎説明者（振興課 松永課長）

地方自治法の規定により設置した地域自治区は、条例により事務所の位置や所管区域を定めるもので、自治区の条例を廃止するのも、あくまでも自治体の判断に委ねることができますので違反にはなりません。

現に相当数の市町村で地域自治区・地域協議会を廃止しておる状況で、全国に多々見受けられるのが現状です。

##### ●佐々木（盛）会長

それでは皆さんにはいろいろご質問やご意見あるでしょうから何か一言よろしくお願い申し上げます。

◎説明者（振興課 松永課長）

本日の案件なのですが、地域協議会の役割が終わったのではないかということも言われる中、議会でも一般質問があったものですので、私どもでも地域協議会について検証しなければならないし、実際に委員の皆様の率直な意見を頂戴したいな、と思っているところですので皆様よろしくお願い申し上げます。

●佐々木(ハ)副会長

当初の目的は合併していった地域の活性化が目的だったかと思いますが、昨年度から地域づくり推進フォーラムが開催されているので、大きな役割を果たしているのではないかと思います。

地域をどう活性化するには末端の地域の声を聞かないといけないのではないかと思いますので、発展的に解散するのであればいいのですが、ただ解散ではもったいないなあ、と感じてここに来たのですが皆様のご意見はどのようなものでしょうか。

●B委員

結論から言えば廃止してもやむを得ないと思います。

一番感じているのは出席者が少なくなってきたことと、この会は何かできるのではなく市の方から一方的に報告や説明を聞くだけ、納得するだけであるので、この協議会は必要ないと思います。

これからは行政協力員の方に力を入れるべきではないかと思います。

●佐々木(盛)会長

ありがとうございました。

私の方から全員にご指名していきますのでよろしくお願いいたします。Cさんお願いします。

●C委員

地域の声が聞こえていかないと地域も良くならないので、そういう場があった方がいいと思うのですが、この場に今まで出席してきましたが、この場でどうのこうのでなく決まったことの一方向的な話だったので、そういうのであれば必要ないのかなと思っております。それに代わるのは町内会長さんなのかなと思っています。

●佐々木(盛)会長

Dさんお願いします。

●D委員

二人の方が話されましたが、我々がいろいろ意見を言ってもどうにもならない。当初作った頃は真剣に大内地域を何とかしたいと考えたものですが、最近は誰も発言することもなく残念に思っています。

今年は町内会長さんがだいぶ変わったようなので、これからの大内地域をなんとかするのは町内会長さんらに真剣に考え、議論をしてもらいたいと思います。地域協議会は重要な位置付けにされているかと思いますが、昨今の状況では解散してもやむを得ないと思います。

●佐々木(盛)会長

Eさんお願いします。

● E 委員

大内地域の意見が集約され反映されるようなものであればいいなと思います。

● 佐々木(盛)会長

Fさんお願いします。

● F 委員

結論から申し上げますと終了しても良いのではないかと考えております。

行政のガス抜き、地域協議会に諮ったから住民の意見を聞いた等と利用されているのであれば正直いらなないと思っております。

また、代わりに別の組織を作ってもどうかと思っております。

私は、行政から押しつけられて協議会を作りますということではなく、私たち地域の住民から組織を作ろうという声が出てくるのを望みます。

● 佐々木(盛)会長

Gさんお願いします

● G 委員

私は任期を区切りにこれで終了した方がいいと思います。

ただ、行政と市民の協働の地域づくりの場が無いと困りますので資料3番がいいと思います。その時には、やはり皆さんから意見が出ているように声を通りやすい仕組み作りをしていただきたいと思っております。

● 佐々木(盛)会長

Hさんお願いします。

● H 委員

ここに参加しますと勉強になるので大変良いのではないかと考えてきましたが、行政懇談会等それ以外でも行政からの話を聞けるので、ここあたりで終了してもいいのではないかなと思っております。

また、学校の統合等課題はありますが、それはこの協議会でなくても重要な案件では関係者や住民にも意見を聞いたり、説明したりする機会があるでしょうから、無くてもいいかなと思っております。

● 佐々木(盛)会長

Iさんお願いします

● I 委員

この協議会は任期になりましたら、一新して今後も続けていっていただきたいなと思います。

● 佐々木(盛)会長

Jさんお願いします。

● J 委員

私はこの会は情報収集の場と考えております。

この前に開催された消防支団長の会議で消防署建設の説明を今更ながら伺いましたが、まさに説明では、地域協議会で説明協議しているのに今更なぜ聞くのですかというような

発言でありました。

学校統合なり大きな建物の建設にしても、地域協議会で説明したのだから良いということではなく、やっぱりそれに感心のある方も、その立場に関係の無い方もいるでしょうから、PTAなり消防団なりもともと密接に関係する住民がいるのですから、そういった方々に説明する機会があれば、地域協議会にこだわる必要もないのかなと思います。

●佐々木(盛)会長

Kさんお願いします

●K委員

婦人会代表として参加させてもらっていますが、会員へ伝達することも意見集約する機会もありませんでしたので、結論から言いますと、まだよくわからないでいるのが実情です。ですがこの委員の声を反映させる機会が無くなることは寂しいような気がします。

●佐々木(盛)会長

Lさんお願いします。

●L委員

1年ちょっと参加させていただきましたが、結論から言えば必要ないと思います。

地域市民の声を聞いて施策に反映するべきことなのにそういうこともなく、聞く耳を持たない。一方的に決まったことの報告では聞く必要もないと思います。

役所というものは最初からもう結論があって、ただ結論がある中でも一応、あらゆる各層・各種団体を集めておいて意見を聞いたようなことにして、実際には聞かず事務方の思うようにことを進める。

典型的な例で、私も実際に経験しているのですが子吉川側にある本荘マリーナ建設の件であります。その建設にあたりこういう会議に集まったのですが、その周辺を熟知しているヨット関係者の方々がその会議において、あの付近は子吉川と日本海の波がぶつかり三角波が発生するというので大変危険なので防波堤を変更して下さいと要望しているのに、聞き入れられなかったことがあり、結果何人も波で亡くなっているところでございます。

●佐々木(盛)会長

Mさんお願いします

●M委員

私は今の任期で終了してもいいのではないかと思います。

地域の声を考えた時に寂しさも感じるのですが、資料3番の新たな組織に移行するとありますが、話し合いとか少しでも進んでいる話なのではないでしょうか、逆に質問なのですが。

◎説明者(振興課 松永課長)

振興課長会議等では、仮に協議会が無くなると行政と住民の関わりが全く無くなってしまふということで、協働のまちづくりや住民意見の反映を基本理念とした新たな条例を作った上で、新たな住民自治組織を作りましようと考えております。

例えば、まちづくり協議会というような名称ではどうかというような意見交換等もしています。町内会長さん方の会を主としたものでどうかと話はあるのですが、ただ、残念ながら、すべての地域の町内会長さんが大内のようにきちんと機能して働いているばかりではありませんので、協力の度合いがかなり違うということで、それを一色単に同じくすることも難しくなかなかできない状況であります。

また、議会だよりで、ある方が町内会長は任意の会であるのに、行政から押しつけられていろいろ頼まれてやっているがいかげんなものか、そもそも住民組織の町内会のことをきちんとするべきことが会長の仕事ではないかと意見を述べている方もいました。ですので、いろいろな考え方があるようです。大内はうまくやってきているのですが、他地域ではそうでもないということもあり、他とのバランスの問題もあり、こういう形がいいということがなかなか決められない状況であります。具体的に皆様に新たな条例や組織までお示しできれば、またご意見も相当違ってくるのでしょうかけれども、今の段階では具体的には出していける程のものになっておりませんので、この3つの方向性ということになっていますが、組織についてはいろいろ検討しているという段階でございます。

●佐々木(盛)会長

Nさんお願いします。

●N委員

私も当初からのメンバーでないので、どのような流れで今日まで至ったのかなと引っかかりがありますが、私はそろそろ協議会としての役割は終わっているのかなと考えております。そして内容を変えた組織でやっていった方がいいかと思えます。

それには今後は町内会長会の組織があるのですから、こちらの方でやっていったほうが良いと思えます。

●佐々木(盛)会長

Oさんお願いします。

●O委員

今年メンバーに加わったのですが、この協議会をもっと行政や議会に圧力をかける団体と考えておりました。今後も地域にはまだまだ課題がありますので、うるさいくらいの会を作っていた方がいいのではないかと半年間ですが、そのように感じました。

●佐々木(盛)会長

Aさん、さきほどもありましたがお願いします。

●A委員

住民の身近な声が届かないということが無いようにお願いしたいと思えます。

●佐々木(盛)会長

本日、ご出席いただいた方々よりご意見いただきましたが、私の意見も述べなければならぬと思えます。

私はスタートした時から今日まで至っております。発足した当時は元気があったように思いますが、最近は聞くだけということになっています。この協議会のあり方についてはこの際、廃止して新たな組織にして住民の声を市へ届けるということにした方が良く感じています。

今の皆さんの意見のほとんどがこの協議会を廃止して、市民の声を反映させることができる新たな組織という意見だったと感じました。

そこでさきほども申し上げましたが、来月の8地域の正副会長会議は、この案件でございますので、本日の皆様の意見を申し上げてきたいと思えます。

◎説明者（振興課 松永課長）

今会長が決議したところですが、少し付け加えますと皆様方は廃止して新たな組織が良

いという中でも、根本にあるのはやはり地域の中で協議する場がなければ駄目だということところが一番大きいものだと確認いたしたいのですが、皆さんそういうことですよ。

●佐々木(盛)会長

その通りです。

大内地域としては地域協議会を廃止して、住民の声が反映・協議に参加できるような新たな組織にしてもらいたいという意見が大多数であったと来月の正副会長会で申し上げたいと考えております。皆さんよろしいですね。

皆様他に何かご意見ご質問ございませんか。なければ本日の協議案件を終了いたします。支所より一言あるようですからよろしくお願い申し上げます。

◎説明者（大内総合支所長 伊藤久）

今日は長時間にわたりありがとうございました。

まずもって本日の皆様方からのご意見で、職員の覇気が無い、対応が悪いということについては、早速改善いたしますのでよろしくお願い申し上げます。いずれ今日は、課長方も出席しております。支所は地域の窓口であるので、ぜひいろいろな意見を言っていただきたいと思います。

なお、今日協議された案件については来月の正副会長会議で各地域の意見が出され結論が出るのではないかと思います。大内支所としては、今後様々な課題、事業を抱えております。総合発展計画や小中学校の統合問題です。今中学校ではアンケート調査や説明会がはじまろうとしておりますが、その問題につきましても地域の住民の意見・声を聞く機会が今後あるかと思っておりますので皆様よろしくお願いいたします。

それから、この4月から職員の不祥事が立て続けに発生しております。議会にも問題提起されておりました、この9月から職員行動指針7ヶ条ということで各職員がその行動を確認するよう進めております。それに加えて、あいさつの励行ということで、市民・地域の皆さんにあいさつをするということで、こちらを進めておりますが、まだまだ地域の方々にはご指摘を受ける面もあるかもしれませんけれども、改善しながら今対応しているところですので何卒ご指導のほど、よろしくお願い申し上げます。

まずもって長時間にわたりご協議いただきましてありがとうございました。

●佐々木(盛)会長

それでは、本日の会議を終了いたします。長時間ありがとうございました。

4. 閉会